A los Señores corresponsales se les abons

Unicos agentes para avisos en el ramo de droguerías: en Europa, Sres. Mayence, Favre

Apartado Postal, número 40 Bis.

Teléfono número 1227

el 20 por ciento de comisión

"LA VOZ DE MEXICO"

Se publica todos los días excepto los siguiensá los festivos.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes en la Capital. Por un mes en la Capital. \$ 1.00 Por un bimestre en los Estados, libre de porte..., 3.00 Por un bime stre en el Extranjero, oro,, 3.00

NUMEROS DEL DIA, 3 CENTAVOS. Numeros atrasados 6 centavos.

Diario Político y Religioso, Organo de los católicos mexicanos * MEX

Puesto bajo la protección de la Santísima Virgen de Guadalupe

Stret, New York.

Redactor en Jefe, Trimidad Sánchez Santos

Justitia elevat gentes: miseros Autem facit populos pecatum.—Prov. XIV: 34.

Gerente, José Ivaria Ivallado

LA CUESTION DE CUBA

SEGUN EL

CRITERIO MEXICANO

Desde hace poco más de dos años un tria se vió envuelta en luchas civiles intremendo conflicto armado llama la terminables. la Perla de las Antillas. Ese formidable guna manera conviene á México. con criterio netamente mexicano.

A México afectará profundamente cual- Penn. quiera solución del conflicto cubano. Y claro hay que decirlo: la única solución objetivo, que la mira principal de los Estaque conviene á México es la del restableci- dos Unidos en sus pretensiones de conquismiento de la paz en Cuba por el triunfo ta, es México, á quien la Providencia ha decisivo de las armas españolas sobre los colocado al frente de las naciones latinas rebeldes.

Desde luego debe tenerse presente que en Cuba no se lucha actualmente por la independencia de la isla para lograr su completa y absoluta autonomía. Si así fuera, México que ha pasado por larga y dolorosísima guerra para ver ondear el cuestión de pasatiempo. pendón tricolor en el Palacio de los Virreen el corazón de su emancipada colonia, cierra el paso del Pacífico. Si una solución así pudiera hallarse, á la España, ésta haría á Cuba el inmenso be-

ña debía todo su sér social, político y re- queado también por el Sur. ligioso á España, y que sólo olvidando La peor de las desgracias que pudieran, nal. las sagradas obligaciones de la gratitud, pues, acaecer á México, sería que Cuba capodía México independiente odiar á España y prescindir de sus consejos y lo nos falta estar bloqueados por el lado del ejército defensor de nuestra integridad ducta de su padre. experiencia. De seguro que también previó el Libertador que nada difícil era que la guerra civil estallase en el país que iba á libertar. Y mostrando un genio político «superior á toda admiración,» concilió (los intereses de México y los de España. La primera quería independencia, é Iturseguir imperando en México, é Iturbide quiso que un Príncipe de la Casa reinante de España, ocupase el trono del nacienreconocido por Europa, que hubiese matado en su germen todas las ambiciones de los antiguos caudillos insurgentes, que hubiese ahorrado ó México cincuenta l años de guerras intestinas.

se realizara el sueño del Conde de Aran-México, es el triunfo de las armas españoda, y procuraba que dos naciones fuesen las sobre los rebeldes. México debe, pues, grandes y prósperas: que la madre siguie- estar siempre del lado de España. se inspirando con sus consejos y su experiencia á la hija emancipada. Pero la fatalidad hizo que España se obcecara; que no reconociera los Tratados de Córdova, l que no enviase uno de sus Príncipes á ocupar el trono de México, y que en vez grama de Madrid, dice que el Ministro de de esto se embarcase en la loca expedición Ultramar ha desmentido la noticia de un de Barradas. Por su obcecación, España levantamiento revolucionario en Puerto lo perdió todo en México, y nuestra pa- Rico.

MI

atención del mundo entero. Nos referi- Mas nos divagábamos. En Cuba se lu- dad y la honra de España, es la tremenda l mos á la cuestión de Cuba, que se debate cha actualmente por sacudir la domina-consecuencia del ultraje hecho á la sobeen estos momentos por las armas en los ción de España, para pasar al yugo de los ranía de Cristo en nuestra patria. Roto el campos antes feraces y hoy devastados de Estados Unidos. Y esto es lo que de nin-

duelo á muerte, entre los rebeldes patro- Setenta y tres años hace que el Gobiercinados por los Estados Unidos y España no de Wáshigton proclamó «urbi et orbe» la nación «unánime,» la nación «pura,» la ' que no quiere perder la última de sus co-la «doctrina Monroe» y aun no pasaban tres lonias de América, ha sido estudiado en lustros y ya la ponía en práctica enviando Europa y en los Estados Unidos con cri-sus colonos á Texas, haciendo después lirios, en nación bastante, en asqueroso é terios diferentes. Allá ha predominado el que ese lejano Estado se rebelase contra criterio español que sólo quiere dominar México, y por último que pasase á ser una por la fuerza á los rebeldes. En la Repú- estrella más de la constelación de los Esblica vecina trata de resolverse el proble- tados Unidos, y cinco lustros después de la ma según la doctrina Monroe. Sólo en la proclamación de esa doctrina, caía más México no ha sido estudiada esa cuestión de la mitad del territorio mexicano en l' poder de los descendientes de Guillermo taurador de la misma en Covadonga y en

Se comprende desde luego que el punto! de América, y á quien ha encomendado sea el valladar que contenga la ola des-| bordante de la invasión sajona. Los Estados Unidos lo comprenden así y saben que l una vez conquistado México, vencer á las demás naciones de América sería sólo que á los de Luzón y de la grande An-| me,» y el anciano Arzobispo de París,

De aquí es que todos los medios pacífiyes, que ha visto sus campos ensangren- cos de conquista los emplea arteramente tados para obtener su completa autono- la nación norteamericana contra México, mía, que disfruta ahora de libertad, y y si no nos engañamos, la táctica de nuesque goza, además, del respeto de todas las tros vecinos de allende el Bravo consiste naciones, no podría menos que aplaudir en intentar bloquearnos por todas partes. las legítimas aspiraciones de la Perla de Hace cuatro años que contra todo derecho paro de la ley, asfixia al individuo, disuellas Antillas por constituirse en nación li- y atropellando los más sagrados derechos ve á la familia y nos conduce rápidamen- al Czar al Palacio de Justicia, donde le guido, empezó el desfile de 70,000 hom- asunto y que resultan sumamente curiobre y soberana; y únicamente lamentaría de la justicia, promovieron los Estados Uni- te a la deshonra y muerte nacional. que la madre patria, desatendiendo una dos una revolución en el archipiélago de vez más las sabias instrucciones que hace Hawaii; derrocaron á la Reina Lilion Haun siglo le diera el diplomático Conde de I lani, improvisaron una República de men-Aranda, no buscase un medio hábil y tirijillas, y al fin dominan de hecho en l prudente por el cual, á la vez que Cuba Hawaii, Para nosotros, el entronizamiento disfrutase de su independencia, siguiese de la bandera norteamericana en ese arimperando España en el comercio, en las chipiólago de la Oceanía, es el estableci- a España. Si la completa y propte derro- de colocar la primera pidra del Puente se a seiscientos metros de la tribuna ofi- blar y preparar los salones del palacio instituciones, en la industria y, sobre todo, miento del campamento enemigo que nos!

vez que se salvaba el honor y decoro de dos Unidos por abrir un canal en Nicara- neas; la completa derrota de los ateos, de gua. Esa pequeña República ha concedi- los herejes y de los masones, que desde la lugar convenido, en dos carruajes segui- lanzó en movimiento vertiginoso hacia neficio de libertarla de las garras de larga do á la del Norte cuantas facilidades ha tribuna, la cátedra y la prensa, y desde el dos de escolta. Fueron recibidos por el 1 querido para llevar adelante su empresa. club, la logia y las escuelas protestantes y Ministro del Comercio. Y aquí es oportuno hablar del gran ge-El día que por cuenta de los Estados Uni- laicas combaten aquí la soberanía de Crisnio político del Libertador de México. dos esté abierto el canal interoceánico de to, es reclamada por la conservación de tores de la Comedia Francesa, recitó sorte. Iturbide comprendió que la Nueva Espa-Nicaragua, México habrá quedado blo-nuestra integridad peninsular y hasta por

> del Atlántico. Cuba norteamericana sería territorial, hay que basarla en la inteligenel cerramiento del bloqueo que á México cia y actividad de la organización del ejer-dia en una de sus estrofas.—Guarda en y por el Atlántico.

el triunfo de los insurrectos en Cuba, por giosa que es nuestra unidad intrínseca "Tu padre te ha legado con el impe-nor y otras cuatro perpendiculares á bide se la concedió; la segunda descaba que al triunfar ellos triunfarían los Estados y extrínseca, nuestra unidad vital. Este rio el honor de haber conquistado el ella. Unidos, y México quedaría enclavada en- es el ejército del gran triunfo de España.» tre territorio enemigo. El Golfo se converte Imperio mexicano. Se constituía así á tiría en un lago norteamericano y nuestra la vez que una nación libre, un imperio naciente marina mercante, nuestro comerpoderoso, que hubiera sido desde luego cio de exportación y nuestras relaciones con | Europa, quedarían bajo la férula del colo-1 so del Norte. Con Cuba norteamericana, México comenzaría á pertenecer de hecho

a los Estados Unidos. Hé aquí por qué deciamos al principio, que la unica solución posible al actual Iturbide proporcionaba á España que conflicto de Cuba, que puede convenir á

NO HAY REVOLUCION EN PUERTO RICO.

no de la Academia y Corte de Cristo, de

Granada, el siguiente artículo de viva actualidad. Dice así:

«El ejército del triunfo nacional. «La crisis que experimentan la integrihaz de rayos de divina luz, que hacía un alma de todas las almas, y un corazón de l todos los corazones españoles; convertida nación «virgen por su invencible é inmaculada fe,» en nación víctima de todos los deinmenso mercado de todas las concupiscencias; ¿quién puede extrañar las presentes insurrecciones de Cuba y Filipinas, y todas las venideras? Cristo, fundador de nuestra nacionalidad en la unidad religiosa firmada en el tercer Concilio de Toledo, y res-Granada, sufre hoy de parte de espúrios ción tenemos que dedicarla forzosamen- taux en el palacio del Quai d'Orsay, y «Os ruego que tengáis la bondad de españoles una guerra más traidora que la te á relatar los testejos celebrados en conferenció con él detenidamente. que arrostran nuestros soldados en las cié- París en honor de los emperadores runegas y en la manigua.

LA TRIPLE GUERRA

ESPAÑA.

Bajo este título publica «El Bien,» órga-

Península, á esos filibusteros que han convertido más de una vez los llamados santuarios de las leyes en laboratorios de alto

y moral, que á espaldas, cuando no al am-

mes sacrificios de sangre y de dinero hechos para conservar nuestra soberanía en nuestras colonias, si no libramos del filibusterismo anti-católico y anti-nacional ligero descanso, se verificó la ceremonia movimiento semicircular, fué á colocarta de los insurrectos de Filipinas y Cuba de Alejandro III. es reclamada por la conservación de nues-Hace varios años que trabajan los Esta- tra honra ante las naciones contemporá- la solemnidad. la conservación de nuestra vida nacio-

«Es, pues, evidente que la inteligencia Es, pues, altamente antipatriótico desear Jesucristo, 6 sea de nuestra unidad reli-bo sobre tu mano,

> una vez más el lema que lleva nuestro pe- tas manifestaciones. riódico: "Justitia elevat gentem, peccatum autem facit miseros populos.»

Cuando España fué la nación católica por excelencia, llenó las universidades de sión de bellas señoritas ofreció á la Cza-| Europa de sabios, el mundo de héroes y rina un jarrón de plata, de un metro de l' [el cielo de santos; sus armas se pasearon alto, con incrustaciones y cincelado por l triunfantes por todo el mundo, y el sol no Mr. Fromont Meurice. se puso en sus dominios. Mas apenas sia, expulsando de todos sus dominios á los Jesuitas, cuando surgió la independencia de los Estados Unidos, nación que taire, de Malaguáis y de Conté, el Puen- «Ruego á V. M.—dijo el presidente— que tiene mucho del despecho y del tantos daños está causando á España. Siguió allá en aumento la impiedad, y si-Nueva York, Noviembre 23. —Un tele- guió decayendo el poder español y perdió sus posesiones de América. No escarmen-la plaza del Hotel de Ville. tadaa ún, siguió España protegiendo la imsonería, que es la que ha provocado y muy complacidos.

preparado las insurrecciones de Cuba y de Filipinas, y la que está atizando y fomen- función de gala de la "Comedia Fran- de armas." tando esas guerras sangrientas. Y no obs- cesa" se celebró en la Embajada rusa el Estas frases, que fueron pronunciadas rando en España.

¿Cuándo se convencerán los Gobiernos de que la masonería es una pérfida institución que conspira contra todo Gobierno y contra todo orden social?

CRONICA

SUMRAIO.

FRANCIA.—Las fiestas de París. En la Catedral de «Nôtre Dame.» La primera piedra. En la la prensa. Contra Turquía. De Madagascar. El rey de Grecia. Conflicto en pnerta. Conmún. Los socialistas. No se entienden

FRANCIA.

Todavía la mayor parte de esta sec-Czar, al despedirse, ha prometido vol- de una hora. lanarquismo, á los que tienen abiertas las ver muy pronto...... ¿quién sabe si á l puertas de la patria á masones, judíos y la cabeza de sus cosacos?..... El día herejes, hay que combatir y vencer antes el Czar visitó la Catedral de "Nôtre Da-trascendencia indiscutible. Monseñor Richard, recibió al empera- que parece haber satisfecho más al Czar linderes de su imperio y durante todo «Las emanaciones miasmáticas de Cuba dor rodeado del alto clero, en tanto que ha sido la revista militar de Chalons, su glorioso reinado.» ly Filipinas y las balas de aquellos rebel- el órgano dejaba oir el himno ruso. a la que asistieron más de cien mil des, hacen acaso más bajas entre nuestros Monseñor Richard enseñó á Nicolás II espectadores. heroicos soldados que entre nosotros la las reliquías de Cristo, que allí se coninundación de podredumbre intelectual servan, consistentes en fragmentos de la j' corona de espinas y un clavo de la cruz.

co menos que totalmente perdidos, los enorcia. Continuando en su paseo el empe-aclamaba al ejército. rador, visitó el Panteón y la Casa de la

Más de cien mil personas asistieron á

El Presidente y el Czar llegaron al

una hermosa oda del académico español Sr. Heredia.

"Sé suerte y sé humano—dice Here- do; terminando así la ceremonia.

amor de un pueblo libre."

le grandes elogios.

Al terminar la ceremonia, una comi-

Después de recorrer la calle de Cours-Carlos III dió el primer ataque á la Igle-|la-Reine, la plaza de la Concordia, las la República, y de sus discursos extrac-|mana y austriaca pone en quitar toda calles de Rivoti y de las Tullerías, el tamos las siguientes frases que tienen transcendencia á las palabras del em-Pont-Royal, los embarcaderos de Vol- indudable importancia: te Nuevo, la Plaza del Chatelet y la Ave-|que acepte la afirmación solemne de temor de que en caso de un conflicto nida Victoria, los soberanos llegaron á una amistad inalterable.»

En el Palacio Municipal SS. MM. oye-

del programa se agregó la lectura de tera alemana con dirección á Daronspoesías por Mad. Barretta y Mounet-Itadt. Al despedirse el rey absoluto y el

gratitud de las madres y hermanas de Romanoff y el hijo de humildes curti los franceces al emperados Nicolás, por dores, permanecieron por algún tiempo que con su actitud el soberano ruso ha estrechamente enlazados..... impuesto la paz á Europa y ha impedi_ do que se derramen torrentes de san-Jalemana, Nicolás II telegrafió á Mr.

Las fiestas y holgorios no han impe-Comedia francesa. Conferencias importantes. dido que se haga también algo de pro- nos sentimos la Emperatriz y yo por La revista en Chalons. Cambio de telegramas. vecho. Se celebraron el mismo día 7 la entusiasta acogida que nos ha dis-Noticias curiosas. Reflexiones. Opiniones de dos conferencias de gran importancia. pensado el pueblo de París.

La primera entre el Ministro de Negreso taurófilo. Gracias á Espana. Acción co gocios extranjeros de Francia, Mr. Ha-de ese hermoso país en la hermosa cauctam y el interino de Rusia, Sr. Chichi-pital, y el recuerdo de los pocos días kine, y la segunda entre, el primero que hemos pasado entre vosotros, quey el Czar.

El Sr. Chichkine visitó á Mr. Hano- tro corazón.

Mr. Hanotaux fué recibido en audien- tos á toda Francia.» sos. Pero, gracias á Dios, "por ahora" diencia por el emperador á las cinco de «A estos insurrectos contra Cristo en la hemos terminado con tan agradable te-la tarde, y este soberano conversó con al ma. Y deciamos por ahora, porque el el Ministro de la República durante más guiente:

7 nos ocuparemos de estas conferencias de de la alegría que nos ha causado su vi-

bunas pasaban de 10,000. A las tres de París y de la impresión causada en el la tarde llegaron los emperadores y Mr. Seguidamente Mr. Faure acompañó Faure, al campo de Chalons, y acto se-Jenseñaron un antqiuísimo Evangelio, bres ante la tribuna de honor. Las tro-sas. «Serán, por consiguiente, estériles, o por sobre el cual juraban los reyes de Fran- pas vitoreaban al Czar y la multitud

> Para finalizar la fiesta militar, la ca- fet» y pago de gratificaciones. | Moneda, y á las tres y después de un | ballería, á galope tendido y trazando un | cial un línea de batalla

Al frente de ella se situó el general francos. Jessé; dió éste la voz de carga, y una al la tribuna de honor.

Al llegar à cien metros de ésta, se pa-Paul Mounet, uno de los mejores ac- ró en firme, como detenida por un re-

> El efecto era sorprendente al resonar los clarines. El entusiasmo del público

rojo, se había situado una mesa de ho- v 10.450,000 huevos.

Richten y Mr. Hanotaux. Las otras me- clamación pública de esa tan traída cosas las ocuparon los invitados, que as- mo llevada alianza. cendían á 500.

Y contestando el Czar, afirmó: piedad, y favoreció oficialmente á la ma- ron dos piezas del concierto, saliendo amistad inalterable; tenéis razón, señor República, pues las tibiezas de Italia. presidente, así como entre ambos ejérci- empiezan á ser tenidas como señales

Por la noche, antes de concurrir á la tos existe una profunda confraternidad

tante esto, continuará la masonería impe-banqueto ofrecido á Mr. Faure por el subrayándolas, se saludaron con una tempestad de hurras.

La función de la «Comedia Francesa,» Desde Chalons, se dirigió el cortejo á resultó brillantísima. A los números Pagny-sur-Moselle, para repasar la fronpresidente de la República, se abraza-En esas composicines se expresa la ron. El descendiente de los soberbios

En el momento de cruzar la frontera

«Debo expresaros cuán conmovidos

«Hemos sentido palpitar el corazón dará profundamente grabado en nues-

hacer participe de nuestros sentimien-

Mr. Faure contestó inmediatamente emperador, telegrafiándole lo si-«Al dejar VV. MM. el territorio fran-

Al terminar de relatar los festejos cés, desco que reciban nueva expresión sita. Los votos de la República fran-De todos los festejos celebrados, el cesa acompañarán á VV. MM. hasta los

***Y abora, autes de que dediquemos unes quartillas al examen del in-Los invitados que ocupaban las tri- terés político de la visita del Czar á mundo diplomático, daremos algunas noticias sueltas relacionadas con este

> El Municipio ha gastado 1.200,000 francos en iluminaciones, decorado «buf-

Los emperadores han desembolsado millón y medio. Solamente en amuede la Embajada se han gastado 800,000

La cantidad entregada para dar proformidable masa de diez mil jinetes se pinas á la servidumbre francesa, se eleva á 10.000 francos.

Cada cubierto de los almuerzos y de Has comidas costó 250 francos.

El día de la llegada de los emperadores las compañías de carruajes de plaza ganaron 250,000 francos.

Finalmente, según las cuentas de la En esta poseía, el poeta pide al em-llegó á su colmo; se vitoreó al ejército, y administración de consumos, durante yese en poder de los Estados Unidos. Só- y actividad desplegadas en la organización perador que se inspire en la noble con- el general Billot saluda con la espada cinco días ha devorado París 7.600,000 al emperador, que le devuelve el salu-kilogramos de pan, 2.174,900 de carne, 598,500 de aves y caza, 575,700 de pes-Mientras el público se dispersaba y cados, 509,200 de cerdo, 437,000 de está poniendo la nación norteamericana cito defensor de nuestra integridad es- la vaina la espada, templada en ilustres regresaba á París, en el cuartel general manteca, 266,000 de frutas y legumpor el Norte y por el Pacífico, por el Sur piritual, esto es, del ejército restaurador acciones, y guerrero pacífico apoyado se celebró un banquete suntuoso. Bajo bres: 144.400 de queso, 184,300 docede la soberanía social de Nuestro Señor sobre ella, mira coh Czar! girar el glo- una tienda de campaña de terciopelo nas de ostras, 10.640,000 litros de vino

> *** Procediendo sinceramente, hay que reconocer que en esto de la alianza En la mesa del centro se sentaron: á franco-rusa estamos como estabámos. Grandes aplausos acogieron la poesía, la derecha del presidente, el emperador, Ni podemos negar su existencia ni afir-El anterior párrafo viene á confirmar a pesar de la etiqueta, que prohibe es- la princesa Galitzine, el general Voront- marla. Miéntras, la prensa francesa ve soff, Mad. Barthou y los generales Billot en todas las frases del emperador trans-El Czar saludó á Heredia, dedicándo- y Darlau; y á la izquierda, la empera- parentes alusiones á la alianza, y los triz, Mr. Brisson, el barón de More-políticos se regocijan entendiendo que nhein, Mr. Méline, Mad. Billot, general la visita del Czar significa como la pro-

> > Y quizá estén en lo cierto. Y en el mis-Brindaron el Czar y el presidente de mo empeño que la prensa oficiosa aleperador, puede notarse un sentimiento con Francia, Rusia estuviera á su lado incondicionalmente, desequilibrando «Los dos países están ligados por una notablemente las fuerzas en favor de la

—CARLOS SOMMER Director General.

a Compañía « de « SEGUROS « sobre « LA VIDA* & &

Activo, \$221.213,721.33 ORO AMERICANO

Dr. EDUARDO LICEAGA, Director Médico.—

POUDNTE DE SAN FRANCISCO NUM. 1.—MEXICO. 21 —: CoC: efbraid of La comparia.